

« L'affaire seroit faite si nous avions beaucoup d'hommes comme cet excellent Sand. »

« N'est il pas à craindre que dans un moment de foiblesse, à l'agonie de la mort, Sand ne trahisse son secret ? »

« J'étudie avec zèle l'histoire des révolutions ; elles sont aussi nécessaires aux peuples que la respiration l'est aux hommes. »

« Au moment de l'exécution, notre ami N. devra se mettre à notre tête, et comme un autre Zisca, porter la Bible d'une main et le glaive de l'autre. »

« Ce n'est qu'un bouleversement total qui peut nous sauver ! »

« Le peuple ne connoît pas encore le plan pour lequel Sand s'est sacrifié ; mais il commence à l'entrevoir. »

« Renversons les trônes d'Alexandre, Frédéric, Guillaumé et de François II. »

« Il faudra qu'à chaque arbre le long de la route de Berlin à Charlottsbourg, on pendre un de ces serviteurs du trône : et cela ne sera pas même suffisant. »

« La monarchie héréditaire est une institution insensée. » Cette phrase est extraite d'un discours public, tenu par un des chefs de l'Ordre.

« Est-il donc si difficile de tuer les trente-huit ? (Il est question des trente-huit souverains de la confédération germanique.) »

« Il faut absolument que Sand meure sur l'échafaud, afin que le public apprenne bien à croire à la charité chrétienne et à la résignation ; afin qu'il voie de quels sacrifices la jeunesse allemande est capable. Dans ce siècle éclairé l'échafaud sera le symbole qui remplacera la croix. »

« Remarquez bien ceci ; il est absolument nécessaire que l'ordre actuel des choses soit changé par le peuple, par la force, et par une tragédie. »

Voilà comme s'exprime un des dévoués ou absolus, en parodiant un vers d'une tragédie allemande : « Nos cheveux ne sont pas ornés de la couronne nuptiale ; il est réservé à la hache du bourreau de les trancher. »

Le passage suivant ne seroit que risible, si les derniers événemens ne lui avoient donné quelque importance. Il est extrait du journal tenu jour par jour par un initié.

« Aujourd'hui on a voté sur le sort des Juifs. »

Faut-il augmenter ces extraits pour justifier un gouvernement prudent d'avoir pris des moyens pour étouffer ces projets ?

Si la monarchie prussienne ne jouit pas encore de la prospérité dont elle est susceptible, et si elle n'a pas encore obtenu la chartre qui lui a été promise, c'est que la main bienfaisante du Roi avoit trop de plaies à guérir, et que les intérêts des partis hétérogènes dont cette monarchie se compose, doivent être conciliés entre eux, avant qu'on puisse s'occuper d'une chose qui exige la plus mure délibération et une attention que ne puissent distraire les besoins de l'état. Les bons citoyens ne veulent pas qu'on joue le salut de l'état, pour l'essai d'une théorie philosophique. Cependant tous les travaux préliminaires